
证券代码：300698                                证券简称：万马科技 

万马科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表                                                                  

                                          编号：2023-005 

投资者关系活动类

别 

 

 特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及人

员姓名 

国盛计算机陈泽青、银河通信王思成、财通计算机董佳男、玖

鹏资产郭鹏、飞镜私募牛妍菁、上善如是曲芳凝、国相投资相

聚、建信基金刘志威、健顺投资高冉、东方财富证券邹杰、马

行川、华泰保兴基金张苏、运舟资产邹伟、歌汝私募石浩、弘

毅远方基金赵阳、申九资产耿健淇、玖鹏资产陈虹宇 

时间 2023年 10月 25日 10:00-11:00 

地点 腾讯线上会议 

上市公司接待人员

姓名 
副董事长兼总经理闫楠 

投资者关系活动主

要内容介绍 

 

会议首先由万马科技副董事长兼总经理闫楠介绍万马科技 2023 年

前三季度的的经营情况及业务进展。2021 年万马科技子公司优咔科技成

立，正式切入车联网行业。优咔科技提供车联网连接管理、运维管理及

生态运营服务，2023 年前三季度，万马科技实现营业收入 3.575 亿元，

同比增长 2.39%，毛利率 39.6%，较去年同期增长 7.4 个百分点，归母净

利润 4,039 万元，同比增长 227.17%。其中，第三季度公司实现营收 1.34

亿元，同比增长 45.99%。以上就是公司前三个季度的基本情况。 

之后围绕投资者关心的话题，展开一系列交流。主要交流情况如下： 

1、公司车联网业务的收费模式和价格如何？ 

答：车联网业务收费主要根据 licences 收取。根据各个主机厂对应

车型的一些管理的需求，以及相应的功能的需求不一样，价格存在较大

差异。 

 

2、公司子公司和东风汽车签署的战略合作协议，主要是哪方面的合

作？ 

答：公司子公司与东风乘用车签署的战略合作协议，向东风乘用车



体系下的品牌汽车，提供车联网连接、运维和生态运营的相关服务。 

 

3、公司子公司和雅安达成一个合作的协议，请介绍一下和雅安的这

个合作具体是做哪些内容的？ 

答：公司子公司和雅安经开区的合作主要是在智能网联和自动驾驶

这两块，在智能网联领域，为车企提供包括软硬件产品、平台服务等，

帮助车企数字化智能化转型升级。在自动驾驶领域，双方将在云平台建

设及自动驾驶研发工具链方面共同探索可行的方案。目前合作正在积极

推进中。 

 

4、公司子公司与雅安的合作是以硬件为主还是软件为主，还是软硬

件都有？ 

答：自动驾驶的算法，算力是一个底层的支撑，工具链是一些能力，

主机厂在这些基础上开发相应的一些场景化的应用。公司子公司和雅安

的合作在自动驾驶领域，旨在云平台建设及自动驾驶研发工具链方面共

同探索可行的方案。 

 

5、公司子公司与雅安合作协议中提到的自动驾驶研发工具链，现在

研发进度怎么样？ 

答：目前工具链研发工作有序推进中，进展顺利，欢迎大家关注我

们后续的信息披露。 

 

6、公司车联网业务的优势在哪里？ 

答：公司的车联网业务，连接管理业务负责整个云端和云之间的交

互，交互全部都是数据交互，包括座舱的交互，车和云之间的管理交互。

在与主机厂商多年合作中，积累了大量挖掘主机厂在数据交互需求的经

验。随着主机厂在智能驾驶方面的重视，我们可以为给主机厂提供满足

主机厂需求的更有针对性的工具和服务。 

 

7、公司车联网业务团队大概是一个什么样的规模和体量？ 

答： 公司车联网业务目前差不多有一百五十人，目前还在拓展中，

招聘工作会根据公司业务发展情况、业务布局逐步推进。 

 

8、公司除了车联网业务之外，其他业务的发展情况如何？ 

答：公司通信业务、医疗信息化业务通过产品优化、客户优化等手

段，不断提高业务盈利能力。相比去年同期，收入和盈利能力都有了提

高。 

 



9、目前公司跟主机厂合作的进展如何？ 

答：公司积极推进和主机厂商的各项合作。目前合作进展顺利，公

司会依据监管要求及时披露各项合作进展，可关注公司的公告。 

 

10、公司选择在雅安合作的原因？ 

答：雅安自然条件优秀，水电资源丰富，电力资源稳定且综合成本

较低。此外，雅安直连国家一级骨干网络节点，网路延时低，数据传输

高效。 

 

11、主机厂在自动驾驶工具链的需求是什么样的？ 

答：主机厂更关注的是自动驾驶应用层，也就是算法研究。支撑他

们在应用层的能力快速得到发展的产品、技术和服务，就是主机厂需要

的。 

 

12、公司有没有考虑和一些其他厂商去进行合作？ 

答：对于能够满足主机厂自动驾驶业务需求，并且和公司相关业务

规划有协同效应的厂商，我们会去考虑合作。 

 

附件清单（如有）  

日期 2023年 10月 25日 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


